

## Se habrían suspendido atenciones **Colegio Médico asegura que remesas aún no llegan a hospitales**

**La presidenta del gremio**, Anamaría Arriagada, asegura que aún no están los nuevos decretos que permiten la transferencia de recursos a los establecimientos. Por esta razón asegura que “es necesario que el gobierno tome consciencia de esta fuerte crisis y destine los montos que se necesitan”.



► Imagen de una manifestación de trabajadores de la salud frente a La Moneda.

### Ignacia Canales

A principios de octubre varios hospitales alertaron de la difícil situación financiera que estaban viviendo, lo que incluso obligó a suspender atenciones y cerrar pabellones en varios de ellos. Frente a esta crisis, la ministra de Salud, Ximena Aguilera; el subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado, y la directora de Presupuestos (Dipres), Javiera Martínez, prometieron en más de una ocasión que, durante el último trimestre,

la red asistencial recibiría los recursos necesarios para cerrar el año. Sin embargo, esa promesa, según acusa ahora el Colegio Médico (Colmed), aún no se ha cumplido y los recintos siguen enfrentándose al colapso financiero.

Esta situación ha marcado un punto de inflexión en la relación del Colegio Médico con el gobierno. Hasta antes de esto la directiva del gremio, encabezada por Anamaría Arriagada, había optado por un perfil bajo, manteniéndose lejos de los focos y de la primera

línea comunicacional. Sin embargo, en octubre, con el inicio de esta emergencia, endurecieron su postura y hoy lo vuelven a hacer.

“Es necesario que el gobierno tome consciencia de esta fuerte crisis y destine los recursos necesarios. Lo que nos preocupa es que se esté esperando abrir el presupuesto del próximo año para regularizar la situación de los hospitales, y eso es muy grave porque partirían con deuda en enero”, afirmó hace algunas semanas la presidenta del gremio.

Y ahora, en conversión con La Tercera, la especialista alerta de la situación que aún vive la red, donde tienen repartidos a cientos de agremiados: “Tenemos la certeza de que todos los hospitales siguen con problemas por falta de financiamiento. Durante la discusión del presupuesto varias autoridades aseguraron que estarían los recursos para terminar el año, pero la verdad es que eso no se ha cumplido. En estos momentos los recintos están sobreviviendo como pueden y trasladando los pocos recursos que llegan hacia los proveedores con los que sienten más presión”.

Y aunque asegura que la situación es más o menos pareja en casi toda la red, detalla que hay algunos recintos más afectados, como es el caso del Hospital Clínico Herminda Martín en Temuco, el Hospital de Ovalle y en Santiago el Félix Bulnes o Del Salvador.

Asimismo, cuenta que “hay recintos que no tienen los implementos básicos para el funcionamiento de la unidad de pacientes críticos; es decir, unidades importantes. Yo diría que no hay ningún hospital que esté en una situación de tranquilidad”.

Eso sí, hace el alcance de que el Hospital Carlos van Buren de Valparaíso es uno de los más críticos, pues ha tenido que suspender más de una atención.

### Crisis en Valparaíso

Este miércoles, y durante una visita al Van Buren, el senador PS Juan Luis Castro se encontró con una situación compleja: varias atenciones habían sido cerradas.

“Hemos conversado con la dirección del hospital, y el Van Buren, que es el hospital de más alto nivel en la zona, desgraciadamente ha tenido que cerrar cuatro camas de UCI, las de mayor complejidad. Esto se debe a que no hay presupuesto para financiar los honorarios médicos, lo que genera una escasez de personal necesario para atender esas camas”, relató el integrante de la Comisión de Salud del Senado.

También contó que “se suma una dificultad en Oftalmología, ya que por falta de recursos para realizar operaciones los especialistas se han tomado el feriado legal durante diciembre. Sin embargo, aún no hay claridad sobre el camino real para solucionar esto. La solución pasa por disponer de equipos quirúrgicos, equipos para exámenes y procedimientos que requieren los oftalmólogos”.

Problema que también fue confirmado por la directora del recinto, Dafne Secul: “Los oftalmólogos no cuentan hoy día con equipos y equipamientos para hacer su trabajo de la mejor forma. Además se han visto reducida su oferta de pabellón al 50%”.

Asimismo, adelantó su preocupación por lo que podría pasar el próximo año: “En 2025 tenemos un presupuesto muy similar al con el que estamos cerrando este año, pero como es bien sabido tenemos una deuda importante a la que responder. Responder a la totalidad de esa deuda va a significar que nuestro presupuesto de operación se va a ver reducido de forma muy importante y eso es un problema que hasta el momento no sabemos cómo vamos a resolver”. ●